

## REGISTRO CIVIL.

## MOVIMIENTO DE LA SEGUNDA QUINCENA.

## NACIMIENTOS.

Día 14.—Eusebio Anastasio, hijo de Ambrosio Tacuba y de María Tomasa Hilaria.

Día 21.—Joaquín Hernandez, hijo de Melquiades Hernandez y de Eduwigis Tule.

Día 22.—Asunción Pineda, hijo de Francisco Pineda y de Felisa Ber-nal.

Día 25.—Juan Sabino, hijo de Ismael Sabino y de Margarita García.

Día 26.—Zeferino Mejía, hijo de José Morales y de Petra Mejía.

Día 26.—Zeferino Mayo, hijo de Adelaida Mayo.

Día 27.—Angel Sanchez, hijo de Antonio Sanchez y de Cleofas Balanzar.

## MATRIMONIOS.

Día 17.—Trinidad Torres y Señori-ta Trinidad Diaz.

Día 18.—Encarnación P. Giles y Se-ñorita Carmen Torres.

Día 18.—Adolfo Ortíz y Señorita Epigmenia Valderrama.

Día 19.—Jacinto Serna y Señorita Andrea Fuentes.

Día 22.—Manuel Salvador y Seño-rita Juana Olea.

Día 22.—Teófilo Villanueva y Se-ñorita Genara Hernandez.

Día 25.—Florencio Escobar y Se-ñorita Juana Pino.

## DEFUNCIONES.

Día 15.—Wenceslao Garzón, padre del niño Leoncio Macedonio Gar-cía, "catarro gastro-intestinal."

Día 16.—Joaquín de los Angeles, hijo de Joaquín Mendoza, ahogado.

Día 20.—Gabino de la Rosa, hijo de Francisco de la Rosa, "pique de Alacran."

Día 20.—José M<sup>a</sup> Abarea, hijo de Jesús Abarea, "paludismo."

Día 23.—Sargento 2.º Pedro Gon-zalez, hijo de Sixto Gonzalez, falleció de "Enterocolitis hemorrá-gica."

Día 27.—Zeferino Mejía, hijo de José Morales, "Alferecía."

## GACETILLA.

Respetuosamente saluda *El Ari-sador* á la prensa toda de la Repú-blica, sin distinción de colores polí-ticos y religiosos.

Lleno de modestia vé la luz pú-blica, pidiendo desde luego indul-gencia para sus pobres escritos, inspirados por la mejor buena fé.

Se hace la honra de manifestar á sus colegas, que si le dispensan la visita oficial que les hace, tendrá en gran estima esa deferencia.

Las Señoritas de este puerto es-tablecieron un Club que se llama: *Cármen Romero Rubio de Diaz*.

Su objeto, según nos dicen, es ocuparse de las próximas fiestas na-cionales y felicitar al Señor Presi-dente de la República.

De suponerse es que el Club cum-pla su objeto.

Conocen ustedes al NIÑO, á ese animal que priva de la vida á más de un sér, como sucedió hace poco con un niño cuya madre no cesa de llorar?

Pues lean lo que sigue y cuiden de esa mala visita en su hogar, se-gún nos lo dice un colega de la Me-trópoli:

"EL NIÑO."—De una carta de Co-lima á una persona de esta Capital, tomamos lo siguiente:

"Existe en estas comarcas y en el Estado de Jalisco, un terrible ani-mal cuya mordedura no tiene reme-dio posible.

"Es una especie de abeja de alas verdinegras y cuerpo amarillo, que tiene la particularidad de parecerse en todo á un niño desnudo, y por eso lleva este nombre.

"Cuando el "niño" penetra en una habitación, de noche, comienza á volar con siniestro subido alre-dedor de las bujías, y las gentes, llenas de terror, procuran dar caza al terrible animal, quemando cier-tos polvos cuyo perfume lo aturde

y lo hace caer, pudiendo entonces ser aplastado.

"La mordedura del "niño" produ-ce una hinchazón monstruosa, la parálisis del miembro herido, y casi siempre la muerte."

Alerta, pues, y evitarse un mal que causa la muerte.

Las mujeres públicas paseándose en nuestro parque central.

Las hijas de la vida airada, os-tentando su lujo adquirido en el vicio, en nuestras calles y plazas.

Las horizontales mezclándose al sonido de la música con las bellas Señoritas que forman nuestra so-ciedad.

Y todo por qué, por qué tanto cinismo?

Porque no se puede reglamentar ese asqueroso vicio, porque no se les puede evitar la manera de ser.

Pero sí se puede impedir que con-curran á los paseos públicos.

Se puede conseguir que establez-can esas gentes sus domicilios, muy afuera de la población.

Ahí está la policía, que aunque es poca, puede hacer mucho trabajo y bien hecho en beneficio público.

Sírvase la autoridad política to-mar nota de lo anterior y poner el remedio.

La sociedad en general le agra-decerá este buen servicio.

Debido á la deferencia del Señor D. Vicente Liquidano, actual Ad-ministrador de Correos de este puer-to y distinguido amigo nuestro, po-seemos los datos históricos de esta Ciudad, con los cuales formamos nuestro folletín que hoy comenza-mos á publicar.

Algunos documentos históricos que por su importancia merecen ver la luz pública, los iremos publi-cando en el lugar que correspon-da de nuestro folletín y que hemos po-dido adquirir debido á la solicitud que hicimos al Municipio para que nos proporcionara copia de ellos.

El primero de esos documentos

lo verán nuestros lectores, copiado textualmente, desde la séptima pá-gina.

Las bellas Señoritas que forman la Junta Patriótica de este Puerto nombraron una comisión que reu-niera fondos para las fiestas nacio-nales.

Nada más hermoso que la mujer se ocupe de estos asuntos, y que nos recuerde los días gloriosos de nuestra emancipación política.

Parece que lo colectado ya hace una suma respetable, y es natural, porque ¿quién se resiste á contri-buir á tan sagrado objeto, cuando el que pide tiene rostro de ángel y sentimientos tan bellos como nues-tras compatriotas de 1895.

Esperamos ya con ansia, ver á la bella presidenta y sus colegas, en las fiestas, luciendo sus gracias y la enseña tricolor en manos de la que representa el patriotismo de Acapulco.

Ayer noche se reunió la Sociedad Mutualista "La Honradez," para verificar la elección de sus nuevos funcionarios en su tercer año social.

Al conocer el resultado de la elección daremos á conocer los nom-bres de los nuevos funcionarios.

## A QUIEN CORRESPONDA.

Suplicamos dé una vueltecita por nuestros mercados donde se expen-den artículos de primera necesidad, para que se convenza que es preci-so evitar las adulteraciones, el abu-so en las pesas y sobre todo, mucho cuidado con los que hacen valer las pesetas 24 centavos en vez de 25 que legalmente valen.

## ENTIÉNDASE.

Mandamos hoy *El Avisador* á di-versas personas de la localidad y fuera de ella, á fin de que las que no quieran considerarse en el núme-ro de nuestros subscriptores, se sir-van devolverlo oportunamente.

EDICION DE "EL AVISADOR."

-6-

-7-

# HISTORIA

DE

## LA CIUDAD Y PUERTO

DE ACAPULCO.

DATOS FORMADOS  
POR LOS ANTECESORES DEL SR. D. VICENTE  
LIQUIDANO Y TAVAREZ.

1522-1877.



ACAPULCO.  
TIP. DE MUÑUZURI É HIJOS.  
1895.

tió copia el Virrey Don José de Iturrigaray al Gobernador de esta Plaza Don José Barrero, con oficio de 23 de Julio de 1803, cuya copia se halla en una cajita de madera en el archivo del Ayuntamiento de esta Ciudad. (1)

"Al margen.—Med<sup>a</sup> Amata.—Año de 1799.—R. Despacho fho. en n. S. Lorenzo á 1º de Noviembre de 1799, en q. se confirma y aprueba la denominación y título de Ciudad, de que ha usado el Pueblo de Acapulco en N. Esp<sup>a</sup> libre de Media Amata.—L. y b. n.º 6499. f. 268.—53.

"Año de 1799.—Rl. Despacho, confirmando y aprovando la denominación y título de Ciudad de que ha usado el pueblo de Acapulco en Nueva España, libre de Med<sup>a</sup> Amata.—M. A.

"Al margen un sello que dice: Hispaniarum Rex Carolus IV D. G.—Para despacho de oficio cuarto mrs.—Sello cuarto año de mil setecientos noventa y nueve.

(1) La Real Cédula que se hace referencia, la insertamos á continuación, cuyo documento lo copiamos del original que existe en el Municipio de este Puerto, haciéndolo textualmente y en el estilo en que está escrito.—*Los Editores*.

"DON CARLOS por la Gracia de Dios, Rey de Castilla, de Leon, de Aragon, de las dos Sicilias, de Jerusalem, de Navarra, de Granada, de Toledo, de Valencia, de Galicia, de Mallorca, de Menorca, de Sevilla, de Cerdeña, de Cordova, de Córcega, de Murcia, de Jaen, de los Algarbes, de Algecira, de Gibraltar, de las Islas de Canarias, de las Indias Orientales y Occidentales Islas, y Tierra firme del Mar Oceano, Archiduque de Austria, Duque de Borgoña, de Brabante y de Milan, Conde de Absburgo, de Flandes, Jiros, y Barcelona Señor de Vizcaya y de Molina, etc.

"Por quanto entre los vaxios expedientes instruidos en el superior Gobierno de Mexico, a instancia de los Ministros de la Tesorería general de aquella Capital, como encargados del cobro de la Media Amata, sobre la que debian satisfacer las ciudades y villas de aquel Reyno por tales denominaciones, fue uno el del Pueblo de Acapulco, al qual por no haber hecho constar la gracia en cuya virtud, se denominaba ciudad, pidieron los menci-nados Ministros se le mandase cesar en ella.

Un ejemplar de "EL AVISADOR" vale diez centavos.